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Товарищи делегаты!

ЦК КПСС 17 февраля текущего года принял постановление о создании Зеленоградской 
партийной организации с непосредственным подчинением Московскому городскому 
комитету КПСС

Одновременно, Верховный Совет РСФСР принял Указ о преобразовании города Зеленограда 
в город городского подчинения. Таким образом, город становится самостоятельным 18 
районом города Москвы.

Эти решения имеют исключительно большое значение, так как они дают возможность в 
полной мере оперативнее решать вопросы строительства и развития города, 
промышленности, удовлетворения культурно-бытовых запросов трудящихся.

На день проведения первой районной партийной конференции в партийных организациях 
города насчитывается 2350 членов КПСС и 170 кандидатов в члены партии. Из них на 
предприятиях города работает 1850 человек, в строительных организациях – 450 чел., в 
системе городского хозяйства - более 200 чел. В составе районной партийной организации 42 
первичных партийных организаций, в том числе: 

15 - промышленность и транспорт, 
9 - строительства
18 - служб и предприятий городского хозяйства.

Главное направление в работе вновь создаваемого райкома партии, партийных организаций - 
это объединение усилий коммунистов, комсомольцев, всех трудящихся города на решение 
больших и сложных задач, стоящих перед районной партийной организацией.

Известно, что главной нашей задачей является создание новой отрасли электронной 
промышленности, основы которой были заложены в 1962-64 годах. Сейчас в городе работает 
более 10 предприятий этой отрасли.

Коллективами промышленных предприятий уже проделаны значительные работы в области 
создания новой техники. Так, на предприятиях, где директорами тов.Букреев и тов.Сергеев 
разработаны и осваиваются в производстве новые виды изделий. Коллектив предприятия, где
директором тов.Савин, разработал и освоил производство ряда образцов оборудования и 
приборов, необходимых для оснащения создающихся предприятий. На предприятии, где 
директором тов.Малинин А.Ю., разработаны технологические процессы и освоен выпуск 
ряда новых материалов.

В целом, промышленные предприятия города план 1964 года по выпуску валовой продукции 
выполнили на 102, 7%, по производительности труда на 10,7%. Объём научно-
исследовательских и опытно-конструкторских работ выполнен на 104,8%. Наряду с 



успешным выполнением государственных планов в целом по отрасли, предприятие, где 
главный инженер, тов.Крикун в 1964 году и 1-м квартале текущего года работало неритмично
и не выполнило заданий по номенклатуре.

В работе промышленных предприятий, как в 1964 году, так и в текущем, имелись и имеются 
немало трудностей, основной из которых является острый недостаток производственных 
площадей. Темпы создания специальных видов технологического оборудования 
недостаточны. Многие предприятия размещаются ещё во временных неприспособленных 
помещениях и работают в трудных условиях.

Товарищи!
19 марта текущего года состоялся пленум Московского городского комитета партии, который
рассмотрел вопрос "О задачах партийных организаций по обеспечению выполнения 
социалистических обязательств, принятых коллективами промышленных предприятий 
Москвы на 1965 год". Пленум принял решение - считать важнейшей задачей Московской 
городской партийной организации - усиление организаторской и политической работы по 
мобилизации коммунистов и всех трудящихся на выполнение социалистических обязательств
1965 года и завершения годового плана промышленного производства к 27 декабря.

Пленум МГК КПСС обязал райкомы партии, партийные и профсоюзные организации, 
руководителей предприятий и учреждений обеспечить разработку и осуществление на 
каждом предприятии детальных планов и расчётов по максимальному использованию 
производственных мощностей, сырья и материалов, приведению в действие внутренних 
резервов для увеличения темпов роста промышленного производства.

Партийные организации и руководители предприятий должны считать своей главной задачей
обеспечение безусловного выполнения установленных государственных и тематических 
планов по выпуску продукции не только в объёмных показателях, но и в полной 
номенклатуре.

Не менее важной задачей партийных организаций и руководителей предприятий является 
скорейший ввод и освоение производственных мощностей. Необходимо ускорить темпы 
монтажа, отладки и пуска оборудования, имеющегося на предприятиях, особенно 
импортного. Нельзя забывать, что неустановленное оборудование не даёт отдачи, является 
мёртвым капиталом.

Успешное развитие новой отрасли промышленности немыслимо без опережающего развития 
тех областей науки, на которых они базируются. В этой связи, особые задачи стоят перед 
партийной организацией, руководством и коллективами предприятий, где директором 
тов.Стафеев. На этом предприятии необходимо провести большую работу по созданию и 
развитию основных теоретических и экспериментальных подразделений, уделяя особое 
внимание подбору и привлечению высококлассных специалистов. В этой организации уже 
сейчас должны широко развёртываться поисковые работы, чтобы в последующем обеспечить
наш приоритет в развитии новой техники.

Наряду с развитием поисковых научно-исследовательских работ, должно быть обеспечено 
развитие предприятий, которые занимаются внедрением достижений науки в производство. 
Партийным организациям и коллективам предприятий, где директорами товарищи Букреев, 
Валиев, Сергеев, необходимо форсировать завершение опытно-конструкторских работ, 



обеспечивающих промышленный выпуск изделий на заводах в предстоящем пятилетии 1966-
1970 годов. Укрепить производственную базу для отработки технологии и выпуска опытных 
образцов и партий изделий. Необходимо, также, в полной мере обеспечить 
квалифицированными кадрами и оборудованием вводимые в эксплуатацию 
производственные площади.

Решению указанных задач во многом должна способствовать успешная работа предприятий, 
где директором тов.Савин. В текущем году опытный завод этого предприятия должен 
увеличить выпуск нового технологического оборудования и приборов. Наряду с этим, 
Руководство завода должно принять меры по значительному снижению себестоимости 
выпускаемых изделий и улучшению их качества и надёжности в работе. Опытно-
конструкторские подразделения предприятия должны форсировать разработки оборудования 
и приборов, отвечающих лучшим мировым достижениям и создать необходимый задел для 
серийного выпуска в 1966 году.

Важные задачи в области создания новых материалов должны решаться предприятием, где 
директором тов.Малинин А.Ю. Предприятия, где директорами тов.Гладченко и тов.Нефёдов, 
должны ускорить разработки и организацию производства новых видов изделий.

Особые задачи стоят перед всеми предприятиями города в вопросах улучшения качества и 
надёжности разрабатываемых изделий, качества конструкторской и технологической 
документации. Нет необходимости доказывать, что эти вопросы имеют исключительно 
важное, государственное значение. Научные работники, конструкторы, технологи должны 
проявлять постоянную заботу о том, чтобы разрабатываемые изделия по своему 
техническому уровню и надёжности были не ниже лучших зарубежных образцов. Для этого 
мы должны более самокритично подходить к оценке качества выпускаемой продукции, 
тщательно следить за достижениями мировой науки и техники. В этих целях необходимо в 
ближайшее время научиться применять в условиях наших предприятий систему 
бездефектного изготовления и сдачи изделий и технической документации с первого 
предъявления.

Нам необходимо более энергично вести работу по повышению экономической 
эффективности производства, снижению себестоимости, улучшению использования 
производственных площадей и оборудования. Следует, также подумать, и об использовании 
имеющихся на наших предприятиях возможностей для более широкого производства товаров
народного потребления.

Товарищи!
Большие задачи стоят перед районной организацией в области промышленного, жилищного и
культурно-бытового строительства. Надо сказать, что коллективом строителей управления 
"Зеленоградстрой" проделана большая работа по застройке города. Только в 1964 году в 
городе было построено и сдано в эксплуатацию 82,1 тыс. кв. метров. В прошлом году 
построено 2 детских дошкольных комбината на 560 мест, школа, торговый центр, 2 мощных 
котла центральной котельной и другие объекты. Сдано в эксплуатацию 50,8 тыс. кв.метров 
производственных площадей. Значительно вырос уровень механизации основных 
строительных работ. Установленный управлению план строительно-монтажных работ на 
1964 г. в сумме 35 млн.рублей, выполнен на 38 млн. рублей (109%).

Партийные и профсоюзные организации управления "Зеленоградстрой" провели 



значительную работу по организации социалистического соревнования и движения "за 
коммунистическое отношение к труду", по подбору и воспитанию кадров. Коллективы СУ-7, 
СУ-140, автобазы №41 и других под руководством партийных организаций добились 
неплохих результатов в работе. Хорошо работал в прошлом году коллектив завода 
железобетонных изделий №25. На стройках нашего города выросло немало замечательных 
тружеников, подлинных мастеров своего дела.

Отмечая большие успехи коллективов строителей, вместе с тем, следует остановиться на 
серьёзных недостатках в организации застройки и строительства промышленных 
предприятий. Речь идёт, прежде всего, о не комплексной застройке города, о серьёзном 
отставании в строительстве учреждений культуры, предприятий торговли, коммунально-
бытового и медицинского обслуживания и т.п.

В городе уже построено более 200 тыс. кв. метров жилой площади, проживает почти 22 000  
жителей. Однако, в городе, до сих пор, нет стационарного кинотеатра, библиотек, мало 
парикмахерских, нет комбинатов бытового обслуживания и т.д. Совершенно недостаточно 
магазинов и предприятий общественного питания. Особенно большие трудности из-за 
отсутствия магазинов испытывают жители 3-го и 6-го микрорайонов. Всё это вызывает много
справедливых жалоб и нареканий населения города. При всех своих трудностях строители 
могли бы построить и кинотеатр и торговый центр во 2-м микрорайоне, и некоторые другие 
объекты. Надо сказать, что заказчик - управление строительства города (начальник - Захаров 
Н.В.) не уделяет должного внимания культурно-бытовому строительству. И на текущий год 
титульные списки составлены без учёта всех требований развивающегося города. О 
недостаточном внимании к комплексной застройке города говорят такие цифры: на 1 января 
1965 г. было освоено 32,6% полной сметной стоимости жилищного строительства, а по 
объектам культуры - только 1,2%, здравоохранения- 20%, торговли -7,8%.

Конференция вправе потребовать от руководителей управления "Зеленоградстрой" и 
заказчика принять самые решительные меры по быстрейшему завершению строительства 
культурно-бытовых объектов и ликвидации образовавшегося разрыва.

Немалые отставания от намеченных планов имеются и в промышленном строительстве. 
Сейчас на складах дирекции строящихся предприятий скопилось неустановленного 
оборудования на сумму более 4-х млн. рублей. Задержка ввода производственных мощностей
наносит немалый ущерб государству.

Объективности ради, надо сказать, что указанные недостатки происходят не только по вине 
строителей. Серьёзные претензии сегодня следует предъявить к проектной мастерской 
(руководитель - Покровский), которая задерживает выпуск технической документации. До 
сих пор, нет документации на объекты, составляющие почти 40% объёма строительства этого
года. Вследствие несвоевременной выдачи документации, нередки случаи простоя рабочих, 
перерасхода фонда заработной платы и на выполнения нормативов объёмов выработки.

Следует улучшить свою работу и дирекции строящихся предприятий (директор - 
тов.Красильников) в части своевременного обеспечения промышленных объектов 
качественной технической документацией и необходимыми материалами.

В текущем году строителям города предстоит выполнить большой объём работ. Согласно 
утверждённому плану, должно быть введено в эксплуатацию 130 тыс. кв. метров жилой 
площади, что на 48 тыс. больше, чем в прошлом году. Должны быть построены и 



своевременно сданы: 1 школа, 4 детских сада-яслей на 1150 мест, 2 библиотеки, кинотеатр, 
детская больница на 100 коек, родильный дом и ряд других объектов. Предстоит выполнить 
значительный объём по промышленному строительству - около 100 тыс. кв. метров. 
Предстоит провести большие работы по благоустройству города, строительства дорог и т.д.

Для выполнения намеченного на текущий год объёма работ необходима чёткая слаженная 
работа большого коллектива строителей, всех подразделений и субподрядных организаций. 
Руководству управления "Зеленоградстрой", партийным организациям и руководителям 
специализированных управлений необходимо принять решительные меры по улучшению 
организации труда и быта рабочих-строителей, по своевременной комплектации объектов 
строительными материалами. Одна из главных задач состоит в том, чтобы добиться 
ритмичной работы на каждом объекте, ликвидировать простои, нерациональные потери 
рабочего времени, материалов. Особое внимание должно быть обращено на повышение 
качества строительных работ, особенно по отделочным операциям.

Райком партии, исполком Горсовета, партийные организации должны оказывать постоянную 
помощь строителям в решении стоящих перед ними задач и, то же время, повседневно 
контролировать ход выполнения намеченных планов строительства.

Товарищи!
Не менее важные задачи стоят в области улучшения культурного и коммунально-бытового 
обслуживания населения города, в области улучшения снабжения продовольственными и 
промышленными товарами, организации общественного питания, развития медицинского 
обслуживания, народного образования.

Уже говорилось об отставании в культурно-бытовом строительстве. Поэтому, исполком 
Горсовета принимал и принимает сейчас меры по организации недостающих видов 
обслуживания во временных, приспособленных помещениях. Очевидно, исполкому 
Городского Совета, совместно с партийными и хозяйственными руководителями надо в 
ближайшее время разработать конкретный план мероприятий по улучшению обслуживания 
населения города и выполнению в этой части наказов избирателей.

Серьёзное внимание следует обратить на повышение культуры в работе предприятий, 
занятых в сфере обслуживания населения. Нам надо добиваться такого положения, чтобы в 
работе всех предприятий торговли, общественного питания, коммунально-бытового 
обслуживания, в их внешнем виде и оформлении постоянно поддерживался высокий 
столичный уровень, чтобы наши предприятия постоянно были инициаторами всего нового, 
прогрессивного в обслуживании трудящихся города.

Вместе с тем, исполкому предстоит в ближайшее время проделать работу по созданию в 
городе служб, отделов и управлений, обеспечивающих нормальную жизнь города. 
Необходимо укомплектовать вновь создаваемые организации квалифицированными кадрами 
и быстро наладить их работу.

Товарищи! 
Октябрьский и ноябрьский Пленумы ЦК КПСС потребовали решительного повышения 
уровня партийного руководства во всех отраслях народного хозяйства, повышение уровня 
организаторской работы партийных организаций.



В связи с этим, ещё одной из главных задач райкома партии является организационное 
укрепление партийных организаций, повышение их роли в деятельности предприятий и 
учреждений, повышение ответственности каждого коммуниста за состояние дел в своей 
организации и в городе в целом. Без этого немыслимо успешное решение задач, стоящих 
перед коллективами промышленных предприятий, строительных организаций, предприятий и
служб городского хозяйства.

Партийное руководство хозяйством должно осуществляется путём внесения принципиальных
решений и рекомендаций по ключевым вопросам, путём правильного подбора и расстановки 
кадров, путём систематического контроля за работой управленческого аппарата и повышения
его ответственности за порученное дело, путём воспитания сплочённых и дружных 
коллективов.

Партийные организации должны уметь найти главное в работе, уметь правильно расставить 
силы, с тем, чтобы обеспечить партийное влияние на всех участках производства. Успех, во 
многом будет зависеть и от того, насколько ясно и чётко будет знать свои конкретные задачи 
каждый коммунист, каждый работник предприятий. Насколько партийные и профсоюзные 
организации умело и чётко организуют социалистическое соревнование.

Одной из важных форм партийного руководства является работа с руководящими кадрами, 
на которые возлагается особая ответственность за выполнение производственных планов, 
развитие экономики и культуры производства. Внимание руководителей должно быть 
сосредоточено сейчас на максимальном использовании имеющихся резервов и передового 
опыта в деле дальнейшего развития промышленного производства и строительства, на 
опережающее развитие научно-исследовательских работ.

Райком партии, партийные организации должны проявлять постоянную заботу о том, чтобы 
наши руководящие кадры высокоидейными и принципиальными, умели смотреть вперёд, 
вести дело на научных основаниях, вовремя обнаруживать недостатки в работе предприятий 
и принимать решительные меры к их устранению. Обязанность каждого руководителя - 
сочетать высокую требовательность к людям с чутким, внимательным отношением к ним, с 
неустанной заботой об улучшении условий их труда и быта. Мы должны ограждать 
руководителей от попыток командования, от насаждения волевых, субъективных решений, 
которые наносят ущерб интересам государства и толкают руководителей на путь 
игнорирования данных науки и техники.

Важное место в решении стоящих задач принадлежит группам и постам партийно-
государственного контроля (ПГК). В скором времени будет создан районный комитет ПГК. 
Однако, не дожидаясь его создания, партийные организации уже сейчас должны принять 
меры по активизации деятельности таких групп и постов, руководить их работой и где 
необходимо - укрепить их состав. Группы и посты содействия должны направлять свои 
усилия на контроль за выполнением постановлений Правительства, вышестоящих партийных
и государственных органов, обеспечение выполнения плановых заданий, улучшение 
использования производственных площадей и оборудования, повышение качества и 
надёжности выпускаемой продукции.

Товарищи!
Особо следует остановиться на задачах в области идеологической работы, в области 
коммунистического воспитания. Несомненно, что в этом направлении партийными 



организациями проводится большая многогранная работа. Во всех организациях работает 
сеть политического просвещения, ведётся лекционная пропаганда, работают десятки 
агитаторов. Воспитанию наших людей во многом способствует широко развёрнутое 
движение "за коммунистическое отношение к труду". Характерным для трудящихся нашего 
города является стремление к повышению своего культурного и образовательного уровня. 
Достаточно сказать, что только в организациях управления "Зеленоградстрой" обучается в 
различных учебных заведениях и на курсах - каждый второй рабочий. Это приносит свои 
несомненные результаты. Подавляющее большинство трудящихся города самоотверженно 
работает на своих участках, проявляя творческую активность и коммунистическую 
сознательность.

Однако, и в вопросе коммунистического воспитания имеется много недостатков и упущений. 
Об этом свидетельствуют факты нарушений трудовой дисциплины на предприятиях и 
стройках, прогулы, опоздания... Особое беспокойство у районной партийной организации 
должно вызывать количество нарушений общественного порядка и уголовных преступлений 
в городе. За 1964 год в городе было задержано за различные правонарушения 1560 человек, 
осуждённых за уголовные преступления - 25 человек. Не снижается число нарушений и в 
текущем году. Подобное положение является особенно нетерпимым для нашего молодого 
города, который должен стать на деле прообразом города коммунистического будущего.

Причина не нормального, неправильного поведения отдельных людей кроется, прежде всего, 
в неконкретности нашей воспитательной работы. Как правило, мы ведём работу с массами 
людей, стараемся добиться возможно большего охвата системой политического 
просвещения, лекциями, беседами. Но забываем об индивидуальных особенностях людей, их 
запросах, стремлениях.

Те граждане, кто нарушает дисциплину, неправильно ведут себя в обществе, разлагающе 
действуют на коллектив, как правило, на наши мероприятия не приходят, стараются уйти из 
под влияния общественных организаций.

Наша задача состоит в том, чтобы вести воспитательную работу не вообще, не только с 
помощью лозунгов и призывов, а конкретно и индивидуально, с теми, кто, прежде всего, 
нуждается в нашем идеологическом воздействии.

Мы многого добьёмся, если вокруг каждого случая неправильного поведения будет 
создаваться общественное мнение, обстановка нетерпимости. Самое страшное для хулигана и
нарушителя - это суд людей, товарищей по работе. К сожалению, общественные организации 
не всегда реагируют на сигналы о неправильном поведении своих коллег. Непринятие 
своевременных мер по каждому такому случаю порождает у нарушителей уверенность в 
безнаказанности и толкают их на путь совершения новых антиобщественных поступков.

Бороться с преступностью, хулиганством и другими правонарушениями в городе должны, 
прежде всего, органы милиции, прокуратуры и суда. Но одни административные 
государственные органы, как бы хорошо они не работали, не в состоянии полностью решить 
все вопросы поддержания порядка. В этом деле требуется самая активная помощь со стороны
партийных, комсомольских и профсоюзных организаций. Нам необходимо принять срочные 
меры по улучшению работы добровольных народных дружин. Сейчас, в рядах дружинников 
насчитывается около 1 тыс. человек, а активно работает, лишь незначительная часть.

Райкому партии надо в ближайшее время создать городской штаб ДНД, провести в короткие 



сроки перерегистрацию дружинников, дополнить ряды дружин активными и инициативными 
людьми, прежде всего коммунистами и комсомольцами. Партийные организации должны 
постоянно интересоваться работой дружин, заслушивать их отчёты и оказывать 
практическую помощь. Следует рассматривать работу в ДНД, как партийное и 
комсомольское поручение.

Нам необходимо самым решительным образом вести борьбу с пьянством, которое наносит 
немалый моральный ущерб делу воспитания, приводит к развалу семей. На почве пьянства 
совершается большинство уголовных преступлений и хулиганства. Сегодня приходится 
говорить о том, что среди нарушителей есть, к сожалению и коммунисты. Нельзя сказать, что
поведение этих коммунистов не обсуждали в организациях, что с ними не проводились 
беседы. Однако, вести они себя продолжают по-прежнему.

Мы должны помнить, что коммунист всегда находится на виду, в гуще народа, к его голосу 
прислушиваются, с него должны брать пример. Это обязывает партийные организации 
заботиться об авторитете. Никто не обязывает нас идти рука об руку с теми, кто не желает 
считаться с мнением товарищей по партии, кто своим поведением позорит высокое звание 
коммуниста и дискредитирует партию в глазах народа. 

Товарищи!
Сейчас наша партия в центре внимания ставит коренные вопросы хозяйственного 
строительства, повышения экономической эффективности производства и 
капиталовложений, повышение качества всех видов продукции, улучшение жилищного 
строительства, торговли и бытового обслуживания населения.

Основное содержание идеологической работы районной партийной организации должно 
быть направлено сейчас на создание творческой обстановки и мобилизации коллективов на 
досрочное выполнение производственных планов, повышение политической активности и 
воспитания коммунистического мировоззрения у трудящихся. Особое внимание должно быть
уделено борьбе с проникновением буржуазной идеологии во всех её формах, борьбе с 
пережитками и старыми традициями.

Райком партии, все партийные, профсоюзные, комсомольские организации, руководители 
предприятий и строек должны считать своей важнейшей задачей - всемерное развитие 
движения под лозунгом: "Учиться работать и жить по-коммунистически", видеть в этом 
движении не только повышение производительности труда и улучшение производственных 
показателей, но и средство воспитания нового человека. Воспитывать людей в духе 
коммунистической идейности - значит прививать им такие качества как: высокая 
принципиальность, творческое отношение к порученному делу, непрерывное 
совершенствование знаний и мастерства, товарищеская взаимопомощь и отзывчивость к 
людям.

Решению этих задач должна быть подчинена вся пропагандистская и агитационно-массовая 
работа. Надо добиться такого положения, чтобы каждый наш кружок, каждый семинар был 
бы коллективом людей, которые не только теоретически уясняют вопросы марксистко-
ленинской теории, но и являлись бы боевым отрядом советских граждан, строящих 
коммунизм и в любом деле проявляющих свою коммунистическую сознательность и 
убеждённость.



Товарищи!
Говоря о задачах коммунистического воспитания, следует особо остановиться на вопросах 
работы с молодёжью. Для районной партийной организации эти вопросы имеют 
исключительно важное значение, т.к. молодёжь составляет преобладающую часть населения 
города, работающих на предприятиях, особенно на стройках. Достаточно назвать одну цифру
- средний возраст населения города составляет 26 лет. Эту особенность нашего города мы 
должны учитывать в работе. Наши комсомольцы, вся молодёжь принимают самое 
деятельное, самое активное участие. Выступают запевалами многих патриотических 
начинаний и замечательных дел в решении производственных задач, в вопросах развития 
культуры, спорта и т.д. Сейчас в городе насчитывается около 3,5 тыс. комсомольцев, созданы
и работают на предприятиях и стройках крупные комсомольские организации.

Нас беспокоит тот факт, что у части молодёжи проявляется пассивность к общественной 
жизни, политическая незрелость. Нас беспокоит то, что некоторые комсомольские 
организации работают слабо, безынициативно, в их деятельности нет настоящей боевитости, 
задора, присущего молодёжи.

Уже говорилось о количестве нарушений общественного порядка в городе. За 3 месяца этого 
года было привлечено к ответственности за мелкое хулиганство 15 членов ВЛКСМ. 
Особенно много нарушений совершается в общежитии молодых строителей.

В январе этого года состоялся пленум МГК КПСС, который обсудил вопрос " О состоянии и 
мерах дальнейшего улучшения работы по коммунистическому воспитанию молодёжи". 
Пленум подчеркнул, что работа по воспитанию молодого поколения в духе идеалов 
коммунизма, является важным партийным делом, она должна постоянно находится в центре 
внимания всех партийных организаций и проводится повседневно, конкретно и 
целенаправленно. Пленум обратил внимание райкомов партии, партийных и комсомольских 
организаций на необходимость решительного улучшения работы по формированию у всех 
юношей и девушек научного марксистско-ленинского мировоззрения, воспитания глубокой 
идейной убеждённости, чувства личной ответственности за общее дело коммунистического 
строительства. Следует широко разъяснять молодёжи наиболее актуальные проблемы 
строительства коммунизма в нашей стране, добиваясь, чтобы каждый молодой человек 
хорошо понимал смысл происходящих событий, внутреннюю и внешнюю политику партии и 
активно боролся за её осуществление.

Одна из главных задач в работе партийных организаций с молодёжью - это помочь 
комсомольским организациям и молодёжи найти своё место в решении задач, стоящих перед 
трудовыми коллективами, помочь найти применение энтузиазму и энергии молодёжи, дать ей
правильное направление.

Мы должны проявлять заботу о том, чтобы у комсомольских организаций была перспектива 
в работе, чтобы комсомольцы и молодёжь чувствовали, что их дела нужны партии, нужны 
народу. И наоборот - недоверие, пренебрежительное отношение к возможностям молодёжи, 
наносят большой вред идейному воспитанию, порождают, так или иначе, равнодушие и 
пессимизм.

Очень правильно поступает директор предприятия тов.Малинин, давая возможность 
комсомольцам и молодёжи решать конкретные задачи в работе предприятия. Здесь вошло в 
традицию на еженедельных производственных совещаниях заслушивать членов штаба 



"комсомольского прожектора" о результатах рейдов.

Дать направление в работе, определить цели и задачи комсомольской организации, особенно 
важно сейчас, на организационной стадии, когда только начинают закладываться и 
формироваться традиции, когда самим комсомольцам ещё трудно найти и увидеть главное в 
работе.

Партийные организации должны проявлять заботу о комсомольских кадрах, направлять на 
комсомольскую работу молодых, энергичных коммунистов, которым близки и понятны 
интересы и запросы молодёжи. От этого во многом зависит успех работы с молодёжью.

Организуя и направляя идеологическое воспитание нашей молодёжи, мы должны постоянно 
учитывать дух времени, искать новые формы и методы работы с молодёжью. Но при всём 
при этом, надо сделать так, чтобы наше подрастающее поколение видело историю нашей 
партии, нашей страны, пройденный ими путь не только через недостатки и ошибки 
прошлого, а чтобы они гордились героической историей, своим старшим поколением, 
вынесшим на своих плечах ожесточённые битвы Гражданской и Великой Отечественной 
воин. Поколением, создавшим могучее социалистическое государство, успехи и достижения 
которого удивляют и поражают всё человечество.

Надо уделять больше внимания воспитанию патриотизма у нашей молодёжи, преданности 
Родине, делу партии. Причём это воспитание должно основываться не на отвлечённых 
понятиях долга, а на конкретных примерах. Воспитание патриотизма должно быть в центре 
внимания каждой партийной и комсомольской организации. Большая роль в этом 
благородном деле принадлежит школе, учительским коллективам. Надо сказать, что в этом 
направлении уже проводится работа, но предстоит ещё очень много сделать и для этого в 
нашем городе богатейшие возможности. Особенно важно начать эту работу сейчас, накануне 
20-летия нашей Победы над фашистской Германией.

Товарищи!
Очень важным вопросом является организация досуга молодёжи. Уже созданы и работают 
кружки художественной самодеятельности, драматический, хореографический, вокальный. 
Существуют эстрадный и духовой оркестры, клуб кинолюбителей. Проводятся вечера для 
молодёжи, туристические походы. Но этого недостаточно, хотя бы потому, что только в 
общежитиях проживает более 4 тыс. юношей и девушек. Известно, что огромные трудности 
вызывают отсутствие в городе кинотеатра, библиотек и других культурных учреждений. 
Быстрейшее окончание строительства этих объектов является нашей первоочередной 
задачей.

Надо внимательно посмотреть, все ли возможности в городе использованы для организации 
досуга молодёжи. Взять, например, красные уголки - они есть и в каждом общежитии и 
размещены в хороших светлых помещениях. А как они используются для работы с молодёжь,
что в них проводят? За редким исключением, кроме просмотра телепередач - ничего. 
Красные уголки нужно использовать с большей отдачей. В них можно и нужно 
организовывать интересный отдых молодёжи. В общежитиях работает немалая армия 
воспитателей, которая обязана организовывать работу с молодёжью, помочь ей правильно и 
разумно провести свой досуг.

Или другой пример - агитпункты. В период избирательной компании в местные советы они 



неплохо работали с населением, прежде всего с молодёжью, организуя интересные и 
содержательные мероприятия. Однако, как только прошли выборы, деятельность 
агитпунктов практически прекратилась.

У нас имеются огромные возможности для организации спортивной работы. В городе живёт 
и работает 52 мастера спорта, более 500 разрядников. С их помощью моно организовать 
широкое привлечение молодёжи к занятиям спортом по самым различным видам. Это дело 
должны взять в свои руки комсомольские организации и городской совет ДСО "Труд". 
Исполкому Горсовета и руководителям предприятий надо подумать о выделении помещений 
для занятий спортом и одновременно решать вопрос о строительстве стадиона с помощью 
молодёжи.

Важным вопросом является организация учёбы молодёжи. Трудности есть и они также 
связанны с нехваткой помещений. Райкому партии и исполкому Горсовета предстоит найти 
возможности создать в городе вечернее отделение ВУЗа и техникума и расширить уже 
существующую школу рабочей молодёжи.

Товарищи!
В коротком докладе невозможно сказать о всех задачах, которые предстоит решать районной 
партийной организации в текущем году. Думается, что делегаты конференции в своих 
выступлениях дополнят доклад и внесут немало конкретных предложений по улучшению 
всей наше работы.

В заключение, хотелось отметить, что наша первая партийная конференция проходит в 
период, когда вся партия, весь народ, напряжённо работает для успешного завершения 
семилетки.

Новый подъем, новый прилив творческих сил советских людей вызвали решения 
мартовского (1965 г.) Пленума ЦК КПСС, проникнутые заботой о повышении 
благосостояния народа.

Зеленоградская районная партийная организация должна занять достойное место в решении 
задач, стоящих перед нашей партией, внести свой вклад в дело строительства коммунизма в 
нашей стране.

Товарищи!
Разрешите, от Вашего имени, заверить Московский городской комитет партии, что 
Зеленоградская партийная организация будет передовым отрядом столичной партийной 
организации, её надёжным помощником в решении всех задач коммунистического 
строительства.


